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24 de febrero de 2024 

Hoy con4nuamos con la serie de sermones La Ciudad de la Verdad. Y esta es la 4ª parte. 

En esta serie de sermones estamos hablando sobre el nombre que Dios ha dado a lo que está 
creando, una ciudad espiritual a la que nosotros nos referimos como Jerusalén o Sion. Y Dios 
también la llama la Ciudad de la Verdad. Y hemos estado hablando sobre lo que está escrito 
sobre esto en Zacarías. Y hoy también vamos a leer en el libro de Zacarías porque hay muchas 
cosas allí que 4enen que ver con el Ktulo a este sermón. 

Gran parte de lo que hemos estado hablando ha sido en el libro de Juan porque Juan escribió 
mucho sobre el tema de la verdad. Juan habla de manera extendida sobre esto en el libro de 
Juan. Y vamos a repasar solamente algunos de estos versículos, la parte en la que lo hemos 
dejado la semana pasada y seguiremos edificando sobre las cosas de las que hablamos. Vamos 
a volver a Juan 8:33, que es donde lo hemos dejado el úl4mo Sabbat. 

Juan 8:33 - Ellos le respondieron… A Josué: el Cristo. Nosotros somos descendientes de 
Abraham y nunca hemos sido esclavos de nadie. Es increíble lo Cristo dice aquí. Él estaba 
discu4endo con algunos fariseos y otros que pertenecían a otros grupos del judaísmo que 
estaban allí. Él les estaba diciendo cosas que ellos simplemente no podían comprender. Él les 
estaba hablando de cosas que son de naturaleza espiritual. Y el espíritu de Dios 4ene que estar 
trabajando con una personas para que ella pueda comprender e interpretar esas cosas de una 
manera que sea verdadera. Porque sin el espíritu de Dios las personas solo pueden entender 
esas cosas como algo Zsico. 

Por eso me encanta lo que está escrito en el libro de Juan, porque se trata de cosas que las 
personas no pueden entender. Como lo que Cristo dijo a Nicodemo en Juan 3. Nicodemo no 
podía entender de lo que Cristo estaba hablando cuando Cristo le dijo que él tenía que nacer 
de nuevo. Estas expresiones suenan tan extrañas para las personas que nosotros 
comprendemos que ellas no puedan entenderlas. Y en Juan 6 Cristo habló con la mujer junto al 
pozo sobre ciertas cosas, pero ella no podía entender de qué él estaba hablando. Y lo mismo 
pasó aquí. Ellos no podían comprender lo que Cristo estaba diciendo, que ellos estaban en 
esclavitud. Porque esa era su historia. Ellos habían sido sacados de la esclavitud, habían sido de 
Egipto, pero ellos no entendían que seguían siendo esclavos.  

Ellos le dijeron: Nosotros somos descendientes de Abraham y nunca hemos sido esclavos de 
nadie. Cristo les estaba explicando que ellos eran esclavos del pecado pero ellos no podían 
entender de lo que él estaba hablando. Porque en realidad esto no era para ellos pero para 
que nosotros. Debemos entender la clara diferencia entre lo Zsico y lo espiritual y edificar 
sobre eso.  
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Como el ejemplo de los Días de los Panes sin Levadura, que pronto vamos a celebrar, y todos 
los ejemplos Zsicos que Dios usa para enseñarnos cosas que son de naturaleza espiritual. Esto 
es lo mismo aquí. 

¿Cómo puedes decir que seremos liberados? Porque ellos pensaban que eran libres. Y esto es 
muy raro porque ellos estaban bajo el dominio del Imperio Romano. Pero ellos no pensaban 
que eran esclavos porque se senKan libres. Y Cristo no estaba hablando de ese 4po de 
esclavitud. 

Versículo 35 - Ahora bien, el esclavo no se queda para siempre en la familia; pero el hijo sí se 
queda en ella para siempre. Así que, si el Hijo os libera, seréis verdaderamente libres. Y ellos 
podían comprender ni una palabra de lo que él estaba diciendo. 

Versículo 37 – Yo sé que sois linaje de Abraham, pero procuráis matarme porque mi palabra 
no Tene cabida en vosotros. Porque ellos no tenían el espíritu de Dios. Yo hablo lo que he 
visto con mi Padre… No Zsicamente pero en la mente. Lo que el Padre había puesto en su 
mente. Eso es lo que él les estaba explicando aquí. Es increíble que nosotros podamos 
entender esas expresiones, lo que Cristo dice aquí, pero otros no pueden entenderlo. 

Ellos le respondieron: Abraham es nuestro padre. Y Josué el Cristo les dijo: Si fuerais hijos de 
Abraham, las obras de Abraham haríais. Vosotros, en cambio, queréis matarme, ¡a mí, que os 
he expuesto la verdad que he recibido de parte de Dios! No se trata de escuchar algo a nivel 
Zsico, aunque eso es a lo que muchos en la Iglesia piensan, o pensaban en el pasado. 
Pensamos en lo que es Zsico primero, cuando en realidad no se trata de esto, en absoluto. 

Abraham nunca hizo esto. ¿Nunca hizo qué? Abraham nunca les habló sobre la verdad, nunca 
les reveló la verdad de la manera que él estaba haciendo aquí. Cristo estaba revelando cosas 
que ellos no podían pueden comprender porque no tenían el espíritu de Dios. Y por eso él les 
dijo que Abraham nunca hizo esto. Abraham no podía hablar de esas cosas porque Dios no le 
reveló esas cosas entonces. Abraham no sabía las cosas que Dios reveló a través de Moisés. Él 
no tenía ese increíble conocimiento que solo fue dado más adelante. La ley y todas las cosas 
que Dios reveló después de los 4empos de Abraham. 

Dios solo reveló a Abraham cosas muy fundamentales con las que él tuvo que trabajar. Y Dios 
le ha juzgado de acuerdo con la relación que él tenía con Dios, de acuerdo con su respuesta a 
esto. Y una de las cosas más importantes fue su disposición de obedecer a Dios cuando Dios le 
dijo que dejara su 4erra y se fuera a una 4erra que Él le iba a mostrar. Abraham simplemente 
se fue. Eso es lo que está escrito. Abraham simplemente hizo lo que Dios le dijo porque él tenía 
esta relación con Dios. Porque esta era su mentalidad hacia Dios. Y lo que él sabía sobre Dios le 
había sido transmi4do por su antepasado Noé. ¡Impresionante! 

Y aquí Cristo les dijo: Abraham nunca hizo esto. Y otra cosa muy importante que Abraham hizo 
más tarde fue que él estaba dispuesto a ofrecer a su propio hijo en sacrificio porque él creía 
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que Dios tenía el poder de darle vida níveamente. Abraham tenía la convicción que si Dios le 
decía que hiciera algo él simplemente debía obedecer a Dios. ¡Increíble! 

Nosotros somos juzgados por otras cosas. Dios juzgó a Abraham de una manera única porque 
en los primeros 4.000 años Dios trabajó con las personas individualmente, de una manera 
única. Hasta que la Iglesia fue fundada y Dios comenzó a trabajar con un grupo de personas a 
la vez, a través de Su espíritu santo, a través de Su Hijo. ¡Impresionante! 

Versículo 57 - Entonces los judíos le dijeron: Aún no Tenes cincuenta años, ¿y has visto a 
Abraham? Y Josué el Cristo les respondió: De cierto, de cierto os digo: Antes de Abraham, yo 
soy… Y esta es una expresión que incluso nosotros en la Iglesia de Dios hemos tenido 
dificultades para entender porque pensábamos que Cristo siempre había exis4do. Y si uno 
4ene esas ideas en su mente, es diZcil aceptar la verdad cuando Dios nos revela la verdad. 
Porque Dios solo había revelado una parte de la verdad sobre esto Entendíamos que el espíritu 
santo no es un ser, pero aún no entendíamos que la existencia de Cristo solo empezó cuando él 
nació como ser humano. Y no hemos entendido esto hasta que Dios nos lo reveló. 
¡Impresionante! 

Y cuando algo cambia a veces es diZcil para las personas entender la verdad. Como la verdad 
sobre Pentecostés. Para un gran número de personas en la Iglesia de Dios fue diZcil aceptar esa 
verdad. Y esto fue más diZcil para esas personas porque ellas estaban tan débiles. Ellas estaban 
haciendo cosas contra Dios que ellas no deberían hacer espiritualmente y por eso ellas no 
podían aceptar la verdad cuando Dios reveló esto a la Iglesia. Porque la mayoría de las 
personas en la Iglesia entendieron cuando Herbert Armstrong nos comunicó la verdad sobre el 
día correcto para celebrar el Dia de Pentecostés, pero muchos no pudieron aceptar la verdad. 
Miles de personas no aceptaron la verdad. ¡Increíble! 

Hay yantas lecciones que podemos aprender de cosas como esta. Debemos entender lo que 
tenemos, por qué lo tenemos y cómo podemos aferrarnos a lo que Dios nos ha dado. Porque 
no podemos entender lo que es de naturaleza espiritual si Dios no está en nosotros, si Dios no 
nos lo revela, en nuestra mente. Increíble. 

Vayamos a Apocalipsis 1. 

Cristo aquí usó esa expresión y ellos se molestaron debido a la forma en que él dijo esto. Y 
Cristo sabía que esto les iba a molestar. Hemos hablado el pasado Sabbat sobre lo que significa 
esa expresión en el idioma griego. Por eso ellos se molestaron tanto cuando él dijo “yo soy”. Él 
les estaba explicando esto en un contexto diferente. Él hizo una comparación entre Abraham 
en él mismo y ellos lo interpretaron como si él estuviese diciendo que él era Dios. Así fue como 
ellos lo tomaron. Y con mayor razón ellos querían matarlo. 

Pero cuando conocemos el plan de Dios - y nosotros conocemos el plan de Dios gracias al 
espíritu de Dios - todas estas cosas encajan perfectamente. Por eso me encantaba lo que 
Herbert Armstrong solía decir sobre esto. Él decía que esto es como un rompecabezas con 
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todas estas pequeñas piezas y que Dios 4ene que ayudarnos a ponerlas en su lugar. Y las piezas 
no estarán todas en su lugar hasta que todo esto termine. Porque Dios sigue revelándonos más 
y entonces somos capaces de poner las piezas en el lugar correcto. Si usted alguna vez ha 
armado un rompecabezas usted sabe que a veces podemos una pieza en el lugar equivocado. 
La forzamos un poco para que encaje pero esa pieza no termina de encajar porque no está 
donde debe estar. Y eso es lo que nos pasa a veces. Hay cosas que todavía no encajan. 

Apocalipsis 1:5 - …y de parte de Josué el Cristo, tesTgo fiel y primogénito de entre los 
muertos... Cuando Cristo hablaba sobre el plan de Dios, como aquí, él no estaba diciendo que 
ya exisKa antes de nacer como ser humano. Pero así es como interpretábamos esas cosas. A 
veces tenemos que comparar las cosas en otros versículos y a medida que Dios nos revela la 
verdad comprendemos cómo esos términos y expresiones son usados.  

Como esta expresión aquí. …y primogénito de entre los muertos... Entendemos que Cristo es 
el primogénito en el plan de Dios. Comprendemos que todo en el plan de Dios está 
fundamentado en Cristo. Dios solo empezó a crear todas las cosas después que Él determinó 
cómo Él iba a crear Su Familia, que Cristo sería el primero, el fundamento de todo. ¡Increíble! 
En el plan de Dios Cristo viene antes que Abraham, él es el primero. Por eso Cristo dijo: “Antes 
de Abraham, yo soy”. Ese es el contexto aquí. 

Pablo escribió en Efesios 3:7 - De este evangelio fui hecho ministro, conforme a la dádiva de 
la gracia de Dios que me ha sido conferida, según la acción de Su poder. A mí, que soy menos 
que el menor de todos los santos, me ha sido conferida esta gracia de anunciar entre los 
genTles las inescrutables riquezas de Cristo… Pablo usa palabras muy únicas aquí: “las 
inescrutables riquezas de Cristo”. Solo podemos saber esas cosas porque Dios nos las revela. Y 
incluso entonces esas cosas 4enen que ser predicadas, 4enen que ser escritas o predicadas por 
alguien a de quien Dios revela la verdad. Los que 4enen el espíritu de Dios pueden comprender 
lo que está escrito en la palabra de Dios. 

Versículo 9 - …y de hacer entender a todos la dispensación del misterio que desde el 
comienzo de los Tempos… Esto es un misterio porque las personas en el mundo no pueden 
comprenderlo. Por eso esto es un misterio. Cuando las personas en el mundo escuchan estas 
cosas ellas no pueden comprenderlas. Y “misterio” es una buena manera de describir esto. 
Porque Dios 4ene que revelar esas cosas a las personas, en su mente. Y hay un propósito para 
que esto sea un misterio. …y de hacer entender a todos la dispensación del misterio… Porque 
cuando Dios revela esto a una persona entonces esto ya no es un misterio. 

…que desde el comienzo de los Tempos ha estado escondido en Dios. Esto es revelado en el 
4empo de Dios, y sólo en el 4empo de Dios. Antes de los 4empos de Moisés Dios no había 
revelado nada sobre la ley y sobre otras cosas que Dios revelo entonces. Sus preceptos y 
juicios, cosas que 4enen que ver con el espíritu de Dios y que son de naturaleza espiritual. Ellos 
no podían entender esas cosas pero nosotros sí. 
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Y entonces Cristo vino y por fin - ¡por fin! – Dios comenzó a revelar el espíritu de esas cosas. Y 
ahora podemos decir: “¡Ah! Ahora yo lo en4endo. Ahora yo lo veo.” Es Dios quien decido lo 
que Él revela y cuándo Él revela las cosas. Y es maravilloso entender esto. Miren todas las 
verdades que tenemos hoy. Porque era el propósito de Dios revelar esas cosas al final de esos 
6.000 años. Por eso Dios nos está revelando más cosas ahora, justo antes de que Su Hijo 
regrese. 

El fin de todo esto es que la sabiduría de Dios, en toda su diversidad, se dé a conocer ahora, 
por medio de la Iglesia, a los poderes y autoridades en las regiones celesTales, conforme a Su 
eterno propósito realizado en Josué el Cristo nuestro Señor. Esas cosas han estado escondidas 
en Dios desde el comienzo de los 4empos. Y Cristo es la piedra angular de todo esto. 
¡Impresionante! 

Juan 17:24 - Padre, quiero que donde yo esté… Y siempre leemos esto en le Pesaj. …quiero 
que donde yo esté también estén conmigo aquellos que me has dado para que vean mi gloria 
que me has dado, porque me has amado desde antes de la fundación del mundo. Conocemos 
muy bien estos versículos. Ahora comprendemos lo que Cristo dijo aquí. Porque antes en la 
Iglesia no entendíamos lo que Cristo dice aquí y pensamos que Cristo y el Padre siempre 
habían estado juntos. …porque me has amado desde antes de la fundación del mundo. Cristo 
es el primero en el plan de Dios. Mucho antes de Abraham, Cristo ya era parte del plan y del 
propósito de Dios para Su creación. 

1 Pedro 1:18 - Sabiendo que no ha sido con cosas corrupTbles, como oro o plata, que habéis 
sido rescatados de vuestra vana conversación… Y la palabra que aquí es traducida como 
conversación 4ene que ver con la conducta. Y esto incluye nuestra conversación pero se trata 
de nuestra conducta, de cómo vivimos. …la cual recibisteis de vuestros padres… Las cosas que 
nos han sido transmi4das por nuestros antepasados. …sino con la sangre preciosa de Cristo, 
como de cordero sin mancha y sin defecto. Es sorprendente lo cerca que estamos del Pesaj. 
Dentro de muy poco estaremos celebrando el Pesaj.  

Cristo, a quien Dios escogió antes de la creación del mundo... Antes de que cualquier cosa 
exis4era Dios ya había determinado esto. ...se ha manifestado en estos úlTmos Tempos por 

amor a vosotros... Ese era el propósito de Dios…que por él creéis a Dios, el cual le resucitó de 

los muertos, y le ha dado gloria, para que vuestra fe y esperanza estén en Dios. Y el peligro 
aquí es que hemos escuchado esos versículos tantas veces, los conocemos tan bien que 
podemos empezar a dar esas cosas por sentado. Como si no hubiera nada nuevo aquí. Como si 
esas cosas ya no fuesen de nuestro interés o no fuesen tan emocionantes. Todo esto siempre 
debe ser emocionante para nosotros porque entendamos, comprendamos lo que está siendo 
dicho aquí. Y a veces tenemos que clamar a Dios por Su espíritu para que estas cosas sigan 
siendo emocionantes para nosotros y comprendamos lo bendecidos que somos. Porque 
muchos que antes eran parte de la Iglesia y se han marchado ya no 4enen la comprensión de 
esas cosas. Ellos ya no pueden comprender esas cosas. 
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En las úl4mas series de sermones hemos estado hablando mucho sobre el tema de la verdad. Y 
no es fácil para nosotros comprender cuánto Dios nos ha revelado sobre el tema de la verdad 
en ese período de 4empo, en la época en que vivimos ahora. Más que a cualquiera de los que 
nos han precedido. ¡Muchísimo más! Más que a los primeros apóstoles. Incluso más que en la 
época de Herbert Armstrong, que en la Era de Filadelfia. Porque era el propósito de Dios 
revelar esas cosas ahora, establecer esas cosas antes del regreso de Su Hijo. 

Y esto debería llevarnos a apreciar más profundamente lo que es dicho en los versículos que 
les voy a leer ahora. 

Juan 17:17 – SanTccalos... Y san4fica significa “separa para uso y propósito sagrados”. Todos 
en la Iglesia de Dios hemos sido separados. El resto del mundo o ha sido separado para uso y 
propósito sagrados todavía. Su momento no ha llegado todavía. SanTccalos en Tu verdad… Así 
es como Dios nos separa. Por eso la verdad y las cosas de las que estamos hablando aquí, son 
tan importantes. Debemos entender cuánto Dios nos ha dado desde la Era de la Filadelfia. 
Debemos atesorar esas cosas. Debemos entender el significado de esas cosas. Debemos 
aferrarnos a esas cosas y protegerlas en nuestra vida, para que no las perdamos, para que esas 
cosas no se conviertan en algo común y corriente para nosotros, pero que ellas sigan 
entusiasmándonos y emocionándonos. Debemos entender lo bendecidos que somos porque 
entendemos esas cosas. 

SanTccalos en Tu verdad. Tu palabra es verdad. A veces nos resulta diZcil comprender que 
cada vez que Dios nos revela más verdades, Dios nos ha revelado más sobre Sí mismo. Porque 
todo esto 4ene que ver con Dios, con lo Dios está haciendo y con cómo Él está haciendo esas 
cosas. Y Dios nos permite entender cada vez más sobre esto. 

2 Tesalonicenses 2:13 – Nosotros siempre debemos dar gracias a Dios por vosotros, 
hermanos amados por el Señor, porque desde el principio Dios os eligió para salvación... No 
individualmente. Dios no se involucra directamente en la vida de las personas que nacen. A 
veces sí. Pero por lo general Dios no hace esto. Dios elige quien Él quiere. Hay cosas que deben 
cumplirse en determinados momentos, pero que ya han estaban determinadas de antemano. Y 
Dios nos pone en esa posición, en ese lugar, para cumplir lo que Él ha planeado mucho antes 
del comienzo de los 4empos. Es decir, antes de la creación del universo Zsico. 

Porque Dios no trazó Su plan de Dios en milenios, en miles de millones de años. El plan de Dios 
ya estaba trazado mucho antes del comienzo de los 4empos. Mucho antes de que Dios creara 
cualquier cosas Él ya había decidido que Cristo sería el fundamento de todo. Dios no ha 
decidido quienes serian parte de los 144.000 en algún momento de esos 6.000 años. Todo eso 
ya estaba decidido mucho antes de que Dios empezara a crear el universo, mucho antes de que 
Dios creara a los ángeles. Y es maravilloso poder ser parte de eso. Somos muy bendecidos 
porque Dios nos ha llamado y nos ha separado [para uso y propósito sagrados]. 

…os eligió para salvación mediante la obra sanTficadora del espíritu y la fe que tenéis en la 
verdad. Aquí podemos ver el proceso por el que tenemos que pasar. Esto es parte del plan de 

6



Dios. Así es cómo podemos conver4rnos en ELOHIM. Todos tenemos que pasar por este 
proceso. Y esto también se aplica a los 144.000, a los que Dios ha estado preparando. Todo 
esto ya estaba determinado mucho antes. Dios ya había determinado que Él llamaría a las 
personas, que Él iba a elegir a personas de diferentes épocas para salvación. Es Dios quien 
decide cuándo Él llama a las personas. 

Vayamos a Zacarías 8:3. Vamos a leer este versículo primero y después vamos a leer otros 
pasajes del libro de Zacarías. 

Zacarías 8:3 - Así dice el SEÑOR: He vuelto a Sion... ¿Qué significa esto? He vuelto a Sion... 
¿Cuándo Dios se alejó de Sion para que Él tenga de volver a Sion? 

He vuelto a Sion y habitaré en medio de Jerusalén. Jerusalén será llamada Ciudad de la 
Verdad… Todo esto es parte del plan y del propósito de Dios. Sabemos lo que significa el 
nombre Jerusalén y lo que significa el nombre Sion, pero aquí esto es llamado de La Ciudad de 
la Verdad. Por eso esto la verdad es tan importante. Dios quiere que entendamos la verdad. 
Esto es Sion, es la Ciudad de la Paz, es Jerusalén, porque está lleno de verdad. 

Dios nos da la oportunidad de aprender cómo ser pacificadores, cómo vivir en paz en la Iglesia 
de Dios como parte de ese proceso. Y para esto debemos tener la verdad en nosotros. Solo así 
podemos vivir la verdad hacia otros. Solo así podemos juzgar las cosas de la manera correcta. 
Es muy importante que entendamos lo que significa la Ciudad de la Verdad porque así es cómo 
podemos ser parte de Jerusalén, de Sion. 

…y el monte del SEÑOR de los ejércitos Monte Sagrado. ¿De qué se trata eso? ¿Qué 
representan las montañas en la Biblia, en la profecía? El gobierno de Dios. Dios reveló a 
Herbert Armstrong que en la profecía las montañas simbolizan los gobiernos. Y en ese caso 
aquí esto se refiere al gobierno de Dios. Y el monte del SEÑOR de los ejércitos, Monte 
Sagrado. Y no puede ser de otra manera. El Gobierno de Dios será establecido cuando Cristo 
regrese. 

El enfoque principal del libro de Zacarías es el plan de Dios para construir Su Templo. A veces 
podemos leer ciertas cosas en el An4guo Testamento, profecías del An4guo Testamento, y no 
entender a qué se refieren esas cosas. Hasta que Dios nos las revela. 

Como las cosas que están escritas en el libro de Ezequiel. Gran parte de lo que está escrito en 
el comiendo de Ezequiel, y del capítulo 20 en adelante, se refiere a la Apostasía. Se refiere a lo 
que pasó en la Iglesia. Dios había revelado muchísimo antes que esas cosas sucederían al final 
de los 6.000 años. ¡Increíble! 

Y lo mismo ocurre aquí en el libro de Zacarías. Gran parte de lo que está escrito aquí es sobre el 
4empo del fin. Y esto me recuerda algo que Herbert Armstrong dijo sobre las profecías. Él dijo 
que la gran parte de lo que está escrito en la Biblia son profecías y que la mayor parte de esas 
profecías son sobre el 4empo del fin. ¡Increíble! La mayor parte de esas cosas iban a suceder 
en el 4empo del fin, de la época de Herbert Armstrong en adelante. 

7



Vayamos ahora a Zacarías 1. Vamos a seguir edificando sobre esto en el libro de Zacarías. Hay 
versículos aquí, como algunos versículos que vamos a leer más adelante, que hablan sobre un 
Renuevo, refiriéndose a Cristo. Estamos familiarizados con esas cosas y entendemos lo que 
ellas significan. Cristo se refirió a varias cosas, como veremos aquí, que fueron escritas sobre él 
y sobre lo que él iba a cumplir. Y la verdad es que nadie sabía lo que esas cosas significaban 
hasta que ellas se cumplieron. Entonces esos versículos cobraron sen4do. Pero antes era como 
si esas cosas no encajasen con el resto de lo que está escrito. 

Y a veces Dios usa analogías, ejemplos de cosas que han sucedido con Judá o Israel, cosas que 
4enen que ver con la manera cómo ellos vivían y las coas que ellos han hecho… Y hay cosas en 
esto que Dios ha ocultado, por así decirlo. Cosas que 4enen que ver con la revelación espiritual 
sobre Su plan y Su propósito. Y Dios no revela el significado de esas cosas hasta que llega el 
momento para revelar esto. 

Como algunas cosas que están escritas en el libro de Ezequiel. No entendimos de qué se trata 
esas cosas hasta que la Apostasía tuvo lugar, hasta después de la Apostasía. Solo entonces Dios 
nos mostró de qué se tratan esas cosas. Un tercio, un tercio y un tercio. Y luego el diez por 
ciento de ese úl4mo tercio, el remanente, y otras cosas por las que hemos pasado. Dios 
también no mostró ortos versículos que hablan sobre el ministerio, sobre lo que sucedió con el 
ministerio de la Iglesia y la sentencia de Su juicio para los que hicieron esas cosas. Solo 
entendíamos esas cosas en parte quizá, cuando alguien hacía algo que podía encajar en esto, 
pero no entendíamos que esas cosas eran para nuestra época. Esas cosas se refieren al 4empo 
del fin. 

Hay mucho en la Biblia sobre el 4empo del fin. Y nosotros somos bendecidos porque vivimos 
en los 4empos más emocionantes de toda la historia. ¿Por qué? Porque pronto Cristo va a 
regresar y establecer el Reino de Dios en la 4erra. ¡Impresionante! Ese siempre ha sido el 
enfoque de Dios. Hay mucho en la Biblia sobre los 4empos en que vivimos y sobre lo que 
vendrá. Y nosotros esperamos esto con ansias porque esto es emocionante para Dios. Una 
emoción que no podemos siquiera empezar a comprender. 

Zacarías 1:2 - El SEÑOR se enojó en gran manera contra vuestros padres. Pero así ha dicho el 
SEÑOR de los Ejércitos: “Volved a Mí”, ha dicho el SEÑOR de los Ejércitos, “y Yo me volveré a 
vosotros”, ha dicho el SEÑOR de los Ejércitos. Y así ha sido desde el principio. Las personas 
nunca han querido a Dios en su vida. Aquí dice que Dios se enojó contra “vuestros padres” 
debido a lo que ellos hicieron. Ellos siempre provocaban a Dios haciendo algo diferente, 
poniendo Dios a prueba. Ellos siempre elegían el camino equivocad, el camino contrario al 
camino que Dios les estaba mostrando. 

“Volved a Mí”, ha dicho el SEÑOR de los Ejércitos, “y Yo me volveré a vosotros” … Esto por 
acatar lo que usted escucha. He mencionado esto en el úl4mo libro que he escrito. Porque las 
personas no quieren la verdad. He estado pensando en eso el otro día. Es horrible todo por lo 
que este mundo tendrá que pasar para que las personas finalmente comiencen a escuchar. Y 
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estoy mencionado esto porque he oído a un presentador de no4cias hablar sobre esas cosas. Él 
se refería al origen de la OTAN y ha dicho que esto no ha funcionado. La Liga de Naciones no ha 
funcionado. La OTAN no ha funcionado. Ahora vemos que todo esto es un farsa y entendemos 
por qué esto es farsa, por qué los gobiernos simplemente no funcionan. Nada de esto funciona 
porque los gobiernos no pueden cooperar unos con otros. 

Y estas son las cosas que los seres humanos 4enen que aprender. Las personas 4enen que ser 
confrontadas con esto, 4enen que pasar por un período de 4empo en el que las cosas se 
pondrán tan mal que ellas desearán ser liberadas de lo que lo estará sucediendo. 

No seáis como vuestros padres, a los cuales los primeros profetas clamaron, diciendo: Así ha 
dicho el SEÑOR de los ejércitos: “Volveos ahora de vuestros malos caminos… Este ha sido el 
mensaje de Dios a través de los profetas desde el principio. Las personas 4enen que reconocer 
la maldad. Y para hacer esto primero ellas 4enen que reconocer quién es Dios. Porque Dios es 
quien nos dice lo que está mal. Y a las personas no les gusta eso. 

Volveos ahora de vuestros malos caminos, y de vuestras malas obras: pero ellos no 
atendieron… Y esta palabra significa “inclinar el pido para escuchar. …ni Me escucharon, dice 
el señor. Vuestros padres, ¿dónde están? y los profetas ¿han de vivir para siempre? Todos 
ellos murieron. La vida con4nua. Pero mis palabras y mis estatutos que ordené a Mis siervos 
los profetas, ¿no alcanzaron vuestros padres? Y la palabra alcanzar aquí significa que estas 
cosas se cumplieron en ellos. Ellos murieron pero la palabra de Dios sigue vigente. Y ellos no 
vivieron de acuerdo con la palabra de Dios. Su palabra es verdad. 

Por eso ellos se volvieron y dijeron: “Como el SEÑOR de los Ejércitos se propuso hacernos, 
conforme a nuestros caminos y conforme a nuestras obras, así hizo con nosotros”. Esto es si 
un hámster en una enorme rueda que sigue dando vueltas y más vueltas. Las personas siguen 
repi4endo los mismos errores, una generación tras otras, todos hacen lo mismo. Esto siempre 
ha sido así. Los seres humanos siempre han hecho esto y siguen haciendo lo mismo ahora. 

Zacarías 2:1 - Alcé la vista, ¡y vi ante mí un hombre que tenía en la mano un cordel de medir! 
Le pregunté: “¿A dónde vas?” Y él me respondió: “Voy a medir Jerusalén. Esto es lo que Dios 
ha estado haciendo. Dios ha enviado diferentes personas en diferentes épocas para hacer esto, 
como parte de ese proceso. Los 144.000 están siendo medidos, están preparados para ser 
parte del gobierno de Dios. Un número exacto de individuos. Increíble. Porque hay cosas que 
deben cumplirse de manera muy exacta para completar el número de los que serán parte de 
este gobierno. Cosas que solo comprenderemos cuando ellos estén aquí. 

“Voy a medir a Jerusalén. No la Jerusalén Zsica pero la Jerusalén espiritual. Quiero ver cuánto 
mide de ancho y cuánto de largo”. Esto es como cuando queremos construir algo. Hay que 
medirlo bien antes de empezar a construir. Las cosas 4enen que encajar en su lugar. Hay que 
medirlo todo para que todo encaje en su lugar. Primero hay que medir el terreno donde vamos 
a construir. El Templo de Dios, Jerusalén, Sion, el gobierno de Dios y los 144.000, todo ha sido 
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medido y establecido de antemano. Porque todo 4ene dimensiones exactas y encaja 
perfectamente en su lugar. 

Por eso no somos todos iguales. En una construcción debe haber carpinteros, albañiles y todo 
lo demás. Entendemos esto. Y hay que medirlo todo con4nuamente para asegurarse de que 
todo encaja. 

Y él me respondió: “Voy a medir Jerusalén. Quiero ver cuánto mide de ancho y cuánto de 
largo”. Y he aquí, cuando salía el ángel que hablaba conmigo, otro ángel le salió al encuentro, 
y le dijo: Corre y di a ese joven: “Jerusalén será habitada… Y esa palabra significa permanecer. 
Y todos deberíamos entender lo que está siendo dicho aquí. …sin muros a causa de la mulTtud 
de la gente y del ganado que habrá en medio de ella. En otras palabras, su prosperidad será 
tan grande que ella se extenderá por toda la región. Aquí vemos un ejemplo a nivel Zsico para 
mostrar lo que Dios está haciendo, lo que Dios está construyendo a nivel espiritual. 

Versículo 5 - Y Yo seré para ella un muro de fuego alrededor y estaré en medio de ella como 
su gloria, dice el SEÑOR. ¡Salid, salid! Huid de la Terra del norte, dice el SEÑOR… Como se 
habla sobre el norte entendemos que esto se refiere a las diez tribus que habitaban en los 
territorios del norte. Y también a cómo ellos vivían, a las cosas que ellos hacían. Porque, como 
está escrito, todos ellos siguieron en los pecados de Jeroboam, hijo de Nabat. Hablaré sobre 
esto más adelante, porque lo mismo sucedió espiritualmente en la Iglesia en el 4empo del fin. 

Huid de la Terra del norte... ¿Por qué? Esto se refiere a las tribus que habitaban en el norte, a 
Israel, que no estaban siguiendo a Dios. Ellos cambiaron las leyes de Dios. Ellos cambiaron el 
Sabbat por el culto dominical. Ellos cambiaron Días Sagrados de Dios por fiesta paganas. Por 
eso aquí dice: Huid de la Terra del norte… Dios dice que debemos huir del pecado. Y los 
mismo es dicho aquí, pero esto es profé4co. Esto es una profecía. Huid de la Terra del norte, 
dice el SEÑOR, pues que Yo os esparcí por los cuatro vientos de los cielos, dice el SEÑOR.  

Antes de seguir quisiera mencionar que en parte esto se refiere a lo que sucedió en la Iglesia. 
La Iglesia fue dispersada. Aquí dice: …pues que los esparcí por los cuatro vientos de los 
cielos… hemos sido dispersados, es otra manera de decirlo. 

Porque así dice el SEÑOR de los Ejércitos, cuya gloria me envió contra las naciones que os 
saquearon: “La nación que toca a Mi pueblo, toca la niña de Mis ojos. Esas expresiones son 
usadas aquí mostrar cuán importante es el pueblo de Dios, aquellos con quienes Dios trabaja. 
Aquí es les dicho que ellos deben huir de la 4erra del norte, de los pecados que comeKan las 
tribus del norte, de la manera en que vivían las tribus del norte que no se aferraban a la verdad 
de Dios. Judá es mencionado como ejemplo de los que se aferraban a la verdad. Ellos 
permanecieron fieles a Dios en lo que respeta al Sabbat y los Días Sagrados, mismo que ellos 
no entendiesen el significado de esas cosas. Dios usa esas analogías para que podamos 
entender esto espiritualmente que debemos huir de las cosas que las personas hacen que no 
están de acuerdo con el camino de vida de Dios. 
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…pues que los esparcí por los cuatro vientos de los cielos, dice el SEÑOR. ¡Escápate Sion… ¿Y 
cómo hacemos eso? Obedeciendo a Dios y huyendo de las cosas de las que Dios dice que 
debemos huir. ¡Escápate Sion, que habitas con la hija de Babilonia! O “hija de la confusión”. 
Porque la confusión está por todas partes en el mundo. Pero nosotros debemos vivir de una 
determinada manera. Debemos alejarnos de toda confusión y aferrarnos a lo que Dios nos da. 

…cuya gloria me envió contra las naciones que os saquearon… Esas cosas sucedieron a lo 
largo del 4empo. Las personas se volvieron en contra de los siervos de Dios, de los profetas de 
Dios. Hemos hablado sobre esto recientemente en una serie de sermones. Hemos hablado 
sobre el profeta Elías, sobre cómo las personas lo trataron. Y la misma historia se ha repe4do 
una y otra vez. 

La nación que toca a Mi pueblo, toca la niña de Mis ojos. Debemos entender esto. Siempre 
hemos sido perseguidos. Siempre ha habido personas que han intentado hacernos daño y 
destruirnos. Pero Dios dice que cualquiera que nos toca, toca la niña de Sus ojos. Porque el 
pueblo de Dios es muy importante para Dios. Y a veces nos resulta diZcil entender esto. 

Zacarías 3:1. Y nos llevará un poco de 4empo para llegar a donde quiero llegar. Pero llegaremos 
a esto. Luego me mostró a Josué, el Sumo Sacerdote... ¡Todos deberíamos entender a quien 
se refiere esto! ¿El Sumo Sacerdote? Antes no usábamos su nombre correcto y por eso no nos 
fijábamos en algunos de esos nombres. Luego me mostró a Josué, el Sumo Sacerdote, el cual 
estaba delante del ángel del SEÑOR. Y Satanás estaba a su mano derecha para acusarlo…. Y 
esta palabra significa “ser su adversario”. Esas cosas se refieren a lo que va a pasar al final de la 
presente era. Esto es de lo que se habla aquí. El SEÑOR dijo a Satanás: “El SEÑOR te reprenda, 
oh Satanás. El SEÑOR, quien ha escogido a Jerusalén, te reprenda. En otras palabras: “el 
SEÑOR es contra 4 para reprenderte”. Y esto es lo que ha estado sucediendo en la Iglesia en los 
úl4mos 2.000 años. Satanás es el adversario. Por eso esas cosas son dichas sobre él aquí, para 
mostrar como él es. Y Josué ha sido designado Sumo Sacerdote para luchar contra Satanás, 
para reprenderlo, para contenerlo hasta el momento en que él por fin será banido por un 
periodo de 1.100 años. 

El SEÑOR te reprenda, oh Satanás. El SEÑOR, quien ha escogido a 

Jerusalén, te reprenda. ¿No es este un tizón arrebatado del fuego? 
¿Qué? Jerusalén. Lo que Dios está construyendo. Todos pasamos por varias cosas y somos 
como “un 4zón arrebatado del fuego”. Dios nos protege, nos bendice. 

Entonces el ángel habló y ordenó a los que estaban junto de él, diciendo: “Quítenle esas 
vesTduras sucias.” ¿Por qué alguien haría eso sabiendo quién él es? Tenemos que leer todo lo 
que pone aquí para entender el contexto. Josué es el Sumo Sacerdote. Y Satanás es el 
adversario del que se habla en Génesis, donde también se habla sobre Cristo. Y Dios ha ido 
revelando más sobre esto a lo largo del 4empo. Y esto aquí se refiere a cuando Cristo vino para 
morir. A esto se refiere lo que es dicho a aquí. 
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Entonces el ángel habló y ordenó a los que estaban junto de él… A los que estaban junto a 
Josué. ¿Quién estaba junto a él o delante de él? Esto se refiere a aquellos que han sido parte 
de la Iglesia en los úl4mos 2.000 años y a la obra de Cristo como nuestro Sumo Sacerdote. Esto 
se refiere a lo que él tuvo que cumplir como nuestro Sumo Sacerdote para que estas cosas 
tuviesen significado. 

Aquí no dice cuántos. Simplemente dice “los que estaban junto a él”. Y sólo aquellos que son 
llamados a la Iglesia de Dios están junto a Cristo, espiritualmente, como parte de la Iglesia, del 
Cuerpo de Cristo. 

“Quítenle las vesTduras sucias”. Y en gran parte esto está en manos de los que son llamados. 
Porque nosotros somos los que estamos llenos de inmundicia. Cristo murió para quitar la 
inmundicia de nuestras vidas. Él sufrió el cas4go por el pecado por todos nosotros. Y esas 
ves4duras sucias son debido a nuestros pecados. Queremos quitarnos esas ves4duras sucias, 
queremos deshacernos de ellas. Esto es lo que significa lo que dice aquí. 

Entonces el ángel habló y ordenó a los que estaban junto de él: “Quítenle las vesTduras 
sucias”. Cuando Dios nos llama par4cipamos en esto. Cristo tuvo que sufrir el cas4go por 
nuestros pecados, pero nosotros somos los que cometemos pecados. Y somos responsables 
por su muerte, por el hecho de que él tuvo que morir para pagar el cas4go por nuestros 
pecados. Él tomó sobre sí nuestros pecados. 

“Quitadle las vesTduras sucias”. Y a Josué le dijo: “Como puedes ver, ya te he liberado de 
toda iniquidad… El Pesaj. Todo encaja. De eso se trata. Dios desea librarnos del pecado, 
quitarnos todo pecado, quitarnos las ves4duras sucias. …y ahora voy a vesTrte con un manto”. 
Josué es nuestro Sumo Sacerdote. Ese es su papel ahora delante de Dios. Y aquí Dios le dice: 
Voy a vesTrte con un manto. Y esto se refiere a lo que Dios le ha dado para que él pudiese 
poner en marcha el proceso de deshacerse del pecado y así las personas puedan ser parte de la 
Familia de Dios. Y Josué, nuestro Sumo Sacerdote, es quien está preparando todo esto. 

Porque él debe cumplir otro papel además de ese, algo que él no ha empezado a hacer 
todavía, el papel de Rey de reyes. Él ahora es nuestro Sumo Sacerdote pero esto aquí se refiere 
a lo que Dios está haciendo. Dios está creando Jerusalén. Se trata de Jerusalén. Todo el 
contexto aquí es que Dios eligió a Jerusalén y el papel de Josué como Sumo Sacerdote en esto. 

Dios le dijo: …ya te he liberado de toda iniquidad y voy a vesTrte con un manto. Entonces yo 
dije: “¡Ponedle también un turbante limpio en la cabeza!” Y le pusieron en la cabeza un 
turbante limpio, y le visTeron, mientras el ángel del SEÑOR permanecía de pie. Entonces el 
ángel del SEÑOR dijo a Josué, diciendo: Así dice el SEÑOR de los ejércitos: “Si andas en Mis 
caminos y guardas Mis mandamientos, entonces también juzgarás Mi casa. Esto era un 
hecho, pero había que decirlo. Esta es la vida que él iba a vivir. Él sería un ejemplo e iba a 
cumplirlo todo de acuerdo con el plan de Dios. 
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… también juzgarás Mi Casa... ¿Qué casa es esa? La Iglesia. Se trata de lo que Dios está 
creando. Se trata de Jerusalén, del Templo. …también juzgarás Mi casa y guardarás Mis atrios. 
¡Yo te daré un camino para caminar entre estos que están aquí! Hablando de los que estaban 
junto de él. Impresionante. Esto es muy bonito. “Un camino para caminar”. El camino de vida 
de Dios. Porque así es como Dios está logrando esto. Debemos deshacernos del, de las 
ves4duras sucias, para poder ser parte de esto. 

Escucha, Josué, Sumo Sacerdote, tú y tus compañeros, que se sientan en tu presencia… Y 
esto es impresionante cuando sabemos de qué se está hablando aquí. Se trata de la Familia de 
Dios, de la Iglesia de Dios, del Cuerpo de Cristo. Y en los úl4mos 2.000 años este proceso ha 
estado teniendo lugar en la vida de todos los que son parte del Cuerpo de Cristo. 

Escucha, Josué, Sumo Sacerdote, tú y tus compañeros, que se sientan en tu presencia, 
porque son maravillas... Y muchas veces esta palabra se traduce como “milagros”. …porque 
son milagros entre los hombres. Lo que sucede en la vida de aquellos a quienes Dios llama, de 
aquellos con quienes Dios ha trabajado en los úl4mos 6.000 años, y especialmente desde que 
la Iglesia fue fundada, hay un poder en acción en la vida de esas personas que aquí se expresa 
como “maravillas”; “las maravillas de Dios”.  

Y esto se refiere a todos los que son engendrados del espíritu de Dios y que pueden crecer 
espiritualmente. Solo podemos crecer en lo que es espiritual con cosas que son de naturaleza 
espiritual. No podemos hacer esto con cosas Zsicas. No podemos hacer esto por nuestra 
cuenta. Dios hace esto con Su poder. Y por eso se usan palabras como “maravillas” y “milagros” 
para expresar esto. Porque es Dios quien 4ene que hacer esto. Y Dios hace esto si nos 
sometemos al proceso. 

Porque son maravillas entre los hombres”. Las palabras “son maravillas” no están traducidas 
correctamente. Simplemente se trata de los milagros o las maravillas entre la humanidad. 
Como Cristo dijo a fariseos los seres humanos están perdidos, están en esclavitud. Ellos no 
saben que están en esclavitud, pero así es su vida. Y en medio a todo esto Dios está creando 
algo que es verdaderamente milagroso. Porque se necesita Su poder y Su fuerza para lograr lo 
que Él está haciendo en nosotros. 

Y quedamos admirados porque es inspirador y emocionante cuando leemos sobre cuando 
Cristo dijo a Lázaro que saliera del sepulcro y Lázaro salió del sepulcro. ¡Esto fue algo realmente 
impresionante! ¡Pero lo que está sucediendo en nosotros es mucho más impresionante! 
Porque Lázaro no se resis4ó. Dios ha hecho muchos milagros, ha sanado a muchas personas a 
través de Cristo, pero todas esas cosas han sido a nivel Zsica. Esas cosas también requieren el 
poder de Dios y son grandes milagros, son cosas muy inspiradoras y quedamos admirados con 
ellas, pero lo que sucede en nosotros los seres humanos, en nuestra mente, es un milagro 
mucho mayor.  

A veces no entendemos lo grandioso que es lo que está sucediendo en nosotros y quedamos 
más impresionados con las cosas que suceden a nivel Zsico. No entendemos que lo que está 
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sucediendo en nuestra mente, que el hecho de que nuestra mente esté en siendo 
transformada es un milagro mucho mayor que resucitar a alguien de entre los muertos. Porque 
cuando eso sucede, nada se resiste a Dios. Dios simplemente lo ordena y la persona vuelve a la 
vida. 

Debemos vivir de una determinada manera, debemos tomar decisiones, tenemos que pasar 
por un proceso para ser parte de la Familia de Dios, para ser parte de Jerusalén, de la Ciudad 
de la Verdad, de Sion. Lo que Dios está haciendo en nosotros, la oportunidad que tenemos de 
ser parte de todo esto, es uno de los milagros más grandiosos de todos.  

Y deberíamos estar maravillados con lo que Dios está haciendo en todos y cada uno de 
nosotros si nos sometemos al proceso. Porque somos la niña de Sus ojos. Por eso esa expresión 
es usada. ¿Qué puede hacernos daño? ¿Quién puede tocarnos si estamos en las manos de 
Dios? 

…porque son maravillas (milagros) entre los hombres. Voy a traer a Mi siervo, el Renuevo... 
Este es el versículo al que me referí antes. 

Voy a hacer un paréntesis aquí porque quiero leerles un par de versículos. No es necesario que 
ustedes vayan a ese pasaje. 

El primer versículo que voy a leer está en Jeremías 23:5 - Vienen días —afirma el Señor—, en 
que levantaré a David un Renuevo justo, y un Rey reinará y prosperará, y ejecutará juicio. Y 
eso es lo que él [Josué el Cristo] está haciendo. Él ha estado ejecutando juicio en la Iglesia en 
los úl4mos 2.000 años. Estamos siendo juzgados. Las personas en el mundo no están siendo 
juzgado todavía. Ellas simplemente siguen sus propios camios. Pero pronto Dios va a intervenir. 
Ese es un juicio diferente que ha sido profe4zado a lo largo del An4guo Testamento. Dios 
permi4rá que ese juicio venga a esta 4erra. Los seres humanos tendrán que pasar por todo 
esto antes de que Su Reino venga.  

Y nuevamente, esas son cosas que Dios está creando. Vienen días —afirma el Señor—, en que 
levantaré a David un Renuevo justo… Se trata del juicio de Dios. …y un Rey reinará y 
prosperará, y ejecutará juicio. Y él seguirá haciendo esto a lo largo del 4empo. 

Otro versículo. Jeremías 33:15. Nosotros entendemos quien es este Renuevo. En aquellos días, 
y en aquel Tempo, haré que brote de David un renuevo justo, y él juzgará con jusTcia en la 
Terra. Y nosotros elegimos ser parte de eso. Queremos seguir en eso, queremos ser parte de 
eso. Debemos aprender a juzgar. Debemos juzgar a nosotros mismos primero. De esto se trata 
el Pesaj. “Porque si juzgamos a nosotros mismos no seremos juzgados”. Solemos leer 1 
Corin4os 10 y 11 en la noche del Pesaj. Debemos aprender a discernir el Cuerpo de Cristo, la 
Iglesia de Dios. Debemos comprender como debe ser nuestra relación unos con otros, cómo 
debemos vivir, que debemos someternos al juicio de Dios. Y esto comienza con juzgarnos a 
nosotros mismos. 
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Lo que solemos hacer a menudo es juzgar a los demás, pero lo que debemos hacer es juzgar a 
nosotros mismos primero. Porque “esto” es lo que 4ene que cambiar. No podemos cambiar a 
otros. Y sólo podemos cambiar si nos sometemos al espíritu de Dios y al poder de Dios en 
nuestra vida. 

Y ese es el Renuevo del que se habla en Zacarías. 

Vamos a con4nuar en Zacarías 6:1 - Alcé de nuevo la vista, ¡y vi ante mí cuatro carros de 
guerra que salían de entre dos montañas, las cuales eran de bronce! Un lenguaje un poco 
diZcil de entender aquí. ¿Qué significa esto? Me resulta impresionante el hecho de que no 
comprendemos las cosas hasta que Dios nos las muestra. A veces leemos ciertas cosas y 
pensamos: “¿De qué se trata todo eso? Eso no 4ene ningún sen4do”. 

Es importante entender cómo la palabra “bronce” es usada en el An4guo Testamento y aquí en 
esta profecía de Zacarías. Hay otros versículos que nos ayudan a entender el contexto aquí. Y 
este es un buen ejemplo de esto, y porque 4ene que ver con las cosas que sucedieron durante 
la Apostasía. 

Ezequiel 22. Dios nos muestra como ciertas palabras son usadas en ciertos versículos de la 
Biblia para que podamos comprender lo que está siendo dicho en otros. Ezequiel 22:17 - 
Entonces vino a mí la palabra del SEÑOR, diciendo: “Oh hijo de hombre, para Mí la casa de 
Israel se ha converTdo en escoria. Y muchas de esas cosas se refieren a lo que sucedió antes, 
durante y después de la Apostasía. Muchas cosas tenían que suceder en la Iglesia antes de que 
Cristo regrese. 

“Entonces vino a mí la palabra del SEÑOR, diciendo: “Oh hijo de hombre, para Mí la casa de 
Israel se ha converTdo en escoria. Eso es exactamente lo que sucedió en la Era de Laodicea. La 
casa de Israel es algo espiritual. No se trata del an4guo Israel. Esas con analogías que se 
pueden usar a nivel Zsico. Las cosas que hicieron las tribus de Israel cuando se fueron a vivir en 
los territorios del norte. Sí, sí, sí. Y hay cosas que aprendemos de eso. Vamos a ver algo de esto 
más adelante aquí en Zacarías. Pero lo realmente importante es la parte espiritual, es lo que 
esas cosas significan. 

…la casa de Israel... Debemos entender que esto es profé4co. El contexto de todo el libro de 
Zacarias es el Israel espiritual y lo que Dios está creando. Se trata de Sion y de la Ciudad de la 
Verdad. Se trata de lo que Dios está construyendo. No se trata solamente de la historia. 
Muchas cosas en la profecía son consideradas simplemente como historia, cosas que fueron 
escritas y quedaron registradas.  

Como cuando hablamos sobre las cosas que sucedieron en los 4empos de Elías y Eliseo. Sí, 
esas cosas sucedieron en ese entonces, pero todo lo que sucedió representaba cosas que 
sucederían más adelante a nivel espiritual y que tendrían un significado mucho mayor que las 
cosas que sucedieron a nivel Zsico en los 4empos de Elías. Porque Dios no estaba tratando de 
salvar a Israel, al Israel Zsico. 
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Oh hijo de hombre, para Mí la casa de Israel se ha converTdo en escoria. Porque todos son 
como la escoria del cobre y del estaño, del hierro y del plomo, que se queda en el horno. 
Sabemos lo que eso significa. Esto se refiere al proceso de refinamiento de la plata y otros 
metales. ¡Son como la escoria de la plata! El verbo aquí está en plural porque esto se a todas 
las tribus de Israel. El latón, el hierro, el estaño, el plomo, todos esos metales 4enen que pasar 
por el mismo proceso que la plata para ser purificados. Y ese proceso consiste en calentar la 
plata a altas temperaturas para que las impurezas queden flotando en la superficie y puedan 
ser removidas. Porque lo que 4ene valor es la plata. Lo importante es la plata porque es con la 
plata que uno puede trabajar. 

Por eso, así dice el SEÑOR omnipotente: “Como todos vosotros os habéis converTdo en 
escoria, os voy a reunir en medio de Jerusalén. Y esto es lo que sucedió en la Iglesia porque 
las personas se volvieron 4bias y se quedaron dormidas espiritualmente. Y Dios reveló que esto 
no tenía ningún valor. Porque Dios ya no estaba allí. Las cosas llegaron a un punto en el que 
Dios ya no estaba involucrado en lo que sucedía en la Iglesia. Y Dios quería que entendiéramos 
la gravedad del asunto y por eso Él dijo que nos vomitaría de Su boca. Eso significa que 
quedaríamos espiritualmente separados de Dios y del Cuerpo de Cristo por un 4empo. Y no 
importa si ese periodo de 4empo fue corto o largo. Lo que importa es que esto fue lo que 
sucedió. 

Dios deja muy claro que Él no puede trabajar con una persona que es 4bia. Les he dicho 
recientemente que debemos tener cuidado de que ninguno de nosotros se vuelva 4bio para 
que no vuelva ocurrir lo que estaba ocurriendo en ese entonces. No podemos simplemente 
quedar esperando a que Cristo vuelva. No podemos volvernos negligentes y no hacer lo que 
debemos hacer, no vivir como debemos vivir, y simplemente dormirnos en los laureles.  

Si usted llega a un punto en el que ya no está avanzando, entonces algo anda mal. Usted 4ene 
que estar en llamas. Eso es lo que Dios dice: “Ojalá fueras frío o caliente”. Porque es más fácil 
lidiar con algo que es frio o caliente. ¿Pero si usted es 4bio? Cuando alguien está frío ya 
sabemos qué va a pasar. ¿Y caliente? Tenemos que elegir. O estamos frio o estamos en llamas 
por el camino de vida de Dios. No podemos ser 4bios y simplemente dejarnos llevar por la 
corriente. 

Esto ha pasado a muchos en la Era de Laodicea. Miramos hacia atrás y podemos ver esto muy 
claramente. Pero en ese entonces no hemos podido ver lo malas que estaban las cosas. 

Versículo 19 - Como todos vosotros os habéis converTdo en escoria, os voy a reunir en medio 
de Jerusalén. Debemos deshacernos de la escoria, de todo lo que no está purificado y 
volvernos más fuertes. Así tenemos mayor valor porque estamos some4éndonos al camino de 
vida de Dios. 

Versículo 20 - Así como la plata, el cobre, el hierro, el plomo y el estaño se juntan y se echan 
en el horno, y se aTza el fuego para fundirlos… Y esta es una expresión muy única. Esto es lo 
que Dios está haciendo. Esto es lo que está sucediendo en la Iglesia. Esto es lo que Dios ha 
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estado haciendo en la Iglesia en los úl4mos 2.000 años. Todos estamos siendo purificados. 
Todavía tenemos pecado. Todavía hay cosas en nuestra vida que tenemos que conquistar y 
vencer. Todavía hay cosas en las que tenemos que crecer. Y a veces damos un paso atrás en 
lugar de dar un paso adelante y esto se pone mucho peor. Y lo único que puede purificarnos de 
todo esto es el fuego, son las pruebas por las que pasamos. Y las decisiones que tomamos 
determinan si nos vamos a conver4r en plata o en escoria. 

Aquí dice: …se juntan y se echan en el horno, y se aTza el fuego para fundirlos… Eso es 
exactamente lo que Dios dice. …así también Yo, en Mi ira, os juntaré y os fundiré… Y esto 
sucedió a gran escala en la Iglesia. …y os fundiré… La Apostasía fue una prueba muy diZcil. Esto 
fue una de las pruebas más diZciles por la que la Iglesia de Dios, el Cuerpo de Cristo, ha tenido 
que pasar en los úl4mos 2.000 años. ¡Porque todo tenía que ver con las decisiones que las 
personas tomarían! Y las personas tuvieron que tomar decisiones basadas en sus convicciones, 
en lo que ellas pensaban. Y sus decisiones dependían de si ellas tenían oídos para oír o si 
habían ido tan lejos que se negaban a dar oídos a Dios. Hemos experimentado esto a gran 
escala. 

…así también Yo, en Mi ira, os juntaré y os fundiré. Os amontonaré y aTzaré contra vosotros 
el fuego de Mi ira, y os fundiré en medio de la ciudad. Así como se funde la plata en medio 
del horno, así seréis fundidos en medio de la ciudad, y sabréis que Yo, el SEÑOR, he 
derramado Mi ira contra vosotros”. Dios 4ene el control de todas las cosas. Y Dios permi4ó 
que esto pasara. Dios podría haber impedido esas cosas, pero ese no era Su propósito. El 
propósito de Dios era que pasáramos por el fuego para ser purificados. Las personas tenían 
que decidir lo que ellas realmente querían, si ellas querían a Dios u otra cosa. 

Hay muchos versículos en la Biblia que hablan sobre esto, pero Zacarías se centra 
principalmente en el bronce y no en el resto porque se trata de un proceso a través del cual el 
metal es fundido para que la escoria suba a la superficie y pueda ser quitada. Y la escoria 4ene 
que ser eliminada del entorno de la Iglesia. 

Estos versículos en Ezequiel 4enen mucho significado para mí porque han sido los primeros 
versículos del An4guo Testamento que Dios usó para revelarnos lo que estaba sucediendo con 
la Iglesia. Dios nos mostró lo que había pasado con cada uno de los tres tercios de la Iglesia. Y 
también que del úl4mo tercio Él iba a sacar un pequeño remanente que seguiría adelante. Y 
esto fue lo que pasó después de la Apostasía. 

La escoria, las impurezas son separadas de la plata a través del proceso de fundición. Y todo lo 
que es de baja calidad que no 4ene valor, es desechado. Y si nos volvemos 4bios, ¿qué valor 
tenemos? Dios nos dejó muy claro que nos habíamos vuelto 4bios y no teníamos ningún valor 
para Él porque Él ya no podía trabajar con nosotros. Algo tenía que cambiar. El espíritu de Dios 
tenía que ser avivado en nosotros como nunca antes para prepararnos para lo que vendría a 
con4nuación: Los 4empos más importantes en la preparación para la venida de Cristo. Y Dios 
dejó muy claro que Él seguirá trabajando con un grupo muy pequeño. ¡Impresionante! 
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Zacarías 6:1- Alcé de nuevo la vista, ¡y vi ante mí cuatro carros de guerra que salían de entre 
dos montañas, las cuales eran de bronce! ¿Qué significa esto? Hay problemas. Hay problemas 
muy serios aquí. Esto se refiere a la Iglesia de Dios. ¿Montañas? Gobiernos. ¿Dos montañas? 
¿Qué significa esto? 

El primer carro era Trado por caballos alazanes; el segundo, por caballos negros; el tercero, 
por caballos blancos; y el cuarto, por caballos pintos. Canosos. Esos caballos eran castaños 
pero tenían canas. No sé si ustedes han visto un caballo muy viejo alguna vez. Dependiendo del 
color del pelo del caballo, el color cambia. Porque cuando los caballos envejecen ellos se 
debilitan, ya no les queda mucho 4empo de vida. Los caballos no son como nosotros que 
tenemos una vida larga. Su 4empo de vida es más corto. 

Y aquí se habla de caballos que eran usados para 4rar de los carros. ¿Y qué significa eso? La 
guerra. Esos carros son carros de guerra. 

Aquí habla de cuatro 4pos diferentes de caballos. Y esto debería sonarnos. Los mismos colores 
son usados aquí y debemos aprender de esto, debemos entender a qué se refiere esto. Y creo 
que sería bueno echar un vistazo a Apocalipsis 6, porque debería saltar a la vista a qué se 
refiere lo que es dicho aquí. 

Apocalipsis 6. Esos versículos deben sonarnos muy familiares. Conocemos muy bien esos 
versículos porque son exactamente lo mismo. Excepto que en Zacarías se mencionan carros de 
guerra y dos montañas. Y después es un poco diferente pero se trata de lo mismo a nivel 
espiritual. 

Apocalipsis 6:1 - Y vi cuando el Cordero abrió uno de los Sellos... Y los primeros cuatro Sellos 
de Apocalipsis 4enen que ver con la Iglesia. Y esto es impresionante. Hay cosas que sobre los 
Sellos que solo hemos podido entender después de la Apostasía. Solo entonces hemos podido 
comprender de qué se tratan los Sellos. Dios no reveló todo sobre los Sellos del Apocalipsis en 
la Era de Filadelfia. Y entonces empezamos a entender lo que estaba pasando con la Iglesia. 
Porque antes pensábamos lo que anuncian los primeros cuatro Sellos de Apocalipsis tenía que 
ver con el mundo, con una guerra en el mundo. Y pensábamos que el falso profeta, el 
an4cristo, era un líder religioso en el mundo con mucho poder para engañar al mundo y 
también a la Iglesia. ¡Pero no se trata de esto! En absoluto. Dios nos ha mostrado lo que 
significan esas cosas y ahora podemos verlas más claramente.  

Y vi cuando el Cordero abrió uno de los Sellos, y oí a uno de los cuatro seres vivientes decir 
con voz como de trueno: “Ven y mira”. Entonces miré y vi un caballo blanco. El orden aquí es 
diferente. Porque más adelante muestra algo diferente. Pero se trata de lo mismo. Aquí la 
descripción de lo que iba a ocurrir primero es más específica. Esto se refiere a lo que iba a 
suceder primero con el ministerio de la Iglesia, los cambios que ellos harían en lo que respeta a 
la doctrina y el daño que ellos causarían a la Iglesia. 
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El que estaba montado sobre él tenía un arco, y le fue dada una corona; y salió venciendo y 
para vencer. 

Quisiera volver un poco y hablar más detenidamente sobre lo que está siendo dicho aquí. 

Entonces miré y vi un caballo blanco. El que estaba montado sobre él tenía un arco, y le fue 
dada una corona; y salió venciendo y para vencer. Y esto se refiere al an4cristo y los que lo 
apoyaban. Esto era lo que estaba sucediendo en la Iglesia. Estábamos en guerra. Esto se refiere 
a una guerra. No en el mundo pero en la Iglesia. Los primeros cuatro Sellos de Apocalipsis 
anuncian una horrible guerra que empezó a tener lugar en la Iglesia de Dios y la destruición 
que esa guerra causaría. 

Y estos cuatro carros representan exactamente lo mismo. Esto se refiere a la Apostasía y lo que 
sucedió. Ambas montañas eran de bronce. ¿Qué representan esas dos montañas? Por una lado 
estaban los que querían cambiar casi todas las doctrinas. Ellos son representados por las tribus 
de Israel que habitaban en el norte. Por eso me encanta la expresión usada un poco más 
adelante en el libro de Zacarías. “Al norte”. Porque Israel de alejó de los caminos de Dios. Israel 
se alejó de los Días Sagrados, del Sabbat de Dios y comenzó a promover la adoración dominical 
y muchas otras cosas. Pero esto aquí se refiere a la destrucción causada por un lado por el 
ministerio que estaba empezando a formarse y por otro lado por las personas que se aferraban 
a las enseñanzas del pasado. El choque entre ellos fue el enorme y causó mucha destrucción. 

Ambos tenían mucho arrojo, que es lo que simboliza el bronce mencionado aquí. A ambos 
lados se estaban come4endo muchos pecados. Porque todos éramos parte de la Era de 
Laodicea y no estábamos haciendo lo que deberíamos hacer espiritualmente. Ya no teníamos 
una relación cercana con Dios y estábamos come4endo muchos pecados. Ser 4bio es pecado. 
Porque ser 4bio es una elección. 

Dios nos permite elegir. Podemos elegir estar en llamas y ser celosos por Su camino de vida, 
pero tenemos que hacer algo si eso es lo que elegimos. Tenemos que buscar a Dios día tras día 
para que Su vida viva en nosotros, para que Su Hijo habite en nosotros. Tenemos que 
examinarnos a nosotros mismos contantemente, tenemos juzgarnos a nosotros mismos y 
esforzarnos por deshacernos del pecado. Tenemos que huir del pecado, alejarnos del pecado. 
Así es como debemos vivir. 

Y, lamentablemente, muy pocos estaban haciendo esto cuando vino la Apostasía. No 
estábamos haciendo tanto como deberíamos. No estábamos en llamas por el camino de vida 
de Dios. No teníamos celo por el camino de vida de Dios. Estábamos adormilados y nos 
quedamos dormidos. Y Dios estaba a punto de sacudir a la Iglesia para despertarnos. Los que 
podían ser despertados. 

Cuando abrió el segundo sello, oí al segundo ser viviente que decía: “¡Ven!”. Y salió otro 
caballo, rojo. Al que estaba montado sobre él, le fue dado poder para quitar la paz de la 
Terra y para que se matasen unos a otros. Y le fue dada una gran espada. Y esta gran espada 
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es la palabra de Dios. Las personas estaban haciendo mal uso de la palabra de Dios. Muchos 
estaban... Por eso se cumplió lo que está escrito en Ezequiel. Dios dejó claro quiénes eran los 
responsables por la matanza espiritual que estaban teniendo lugar entre el pueblo de Dios. Los 
ministros estaban matando a las personas espiritualmente con las cosas que ellos decían, con 
lo que ellos enseñaban y debido a lo que ellos estaban haciendo. Y la destrucción que tuvo 
lugar fue enorme. 

Pienso en el hecho de que un tercio de la Iglesia apoyó los cambios en la doctrina. ¿Hablando 
de destrucción? Esas personas decidieron volver a cosas como la pascua, las navidad, el culto 
dominical, todas esas cosas de las que Dios las había llamado a salir de ellas espiritualmente. 
¿Puede alguien hacer eso? Por eso me encanta ese versículo que dice: “¿Puede Cristo ser 
sacrificado otra vez?” ¿Pueden las personas conver4rse en an4cristo? Lo que sucedió no fue 
una nimiedad. Las personas se volvieron totalmente en contra de la verdad. ¿Volver al culto 
dominical, a celebrar la pascua y dar la espalda al Pesaj? Esto es una locura, espiritualmente 
hablando. 

El otro tercio simplemente renunció a todo. Y esto es más fácil de entender. Porque ellos 
estaban tan débiles que ya no sabían adónde ir o qué hacer. Ellos sabían que las nuevas 
doctrinas, como celebrar la navidad, estaban mal. Esto era obvio para ellos. Ellos sabían que 
nada de aquello tenía sen4do. Pero si esta era la Iglesia de Dios, ¿cómo podría suceder algo así 
en la Iglesia de Dios? Las personas estaban demasiado débiles para ver lo que estaba pasando. 
Ellas estaban demasiado débiles para aferrarse a la verdad y simplemente renunciaron a todo 

Y el úl4mo tercio se dispersó. Las personas tenían diferentes ideas sobre aferrarse a las cosas 
del pasado y esto ha causado una gran confusión. Babilonia. A esto se refiere lo que hemos 
leído antes sobre Babilonia. Cuando una persona está en medio de Babilonia ella 4ene que 
escuchar a Dios y volver al camino correcto. No es sencillo trabajar con personas cuya mente 
ha sido dañada debido a las cosas que sucedieron cuando la Apostasía tuvo lugar. 

Y esas cosas son descritas aquí en Apocalipsis. Estas dos montañas se chocaron y esto terminó 
en una guerra que ha causado muchas muertes y destrucción. Porque eso es lo que ha pasado. 
Entendemos lo que está escrito aquí en Apocalipsis. Sabemos lo que representa los Sellos. 

Versículo 5 - Cuando abrió el Tercer Sello, oí al tercer ser viviente que decía: “¡Ven!”. Y miré y 
he aquí un caballo negro, y el que estaba montado sobre él tenía una balanza en su mano. 
Sabemos que esto se refiere a una hambruna. Las personas estaban muriendo. Porque cuando 
no hay alimento espiritual las personas mueren espiritualmente. Ellas se vuelven débiles y 
termina muriéndose. Y esto es lo que represente este caballo aquí. En el libro de Amós y en 
otros pasajes de la Biblia Dios habla sobre una hambruna de Su palabra. Y esto es lo que 
sucedió. Hubo una hambruna de la palabra de Dios porque todo un grupo eligió tomar un 
camino diferente y los otros estaban tan débiles debido a lo que les estaba siendo enseñado 
que hubo una enorme hambruna en lo que había sido la Iglesia de Dios. 
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Y oí como una voz en medio de los cuatro seres vivientes, que decía: “¡Un kilo de trigo por el 
salario de un día, y tres kilos de cebada por el salario de un día! Y no hagas ningún daño al 
vino ni al aceite”. Bonita expresión aquí. Porque en medio de todo esto, en medio de la sequía, 
de esta hambruna espiritual, todavía había aceite y la vid estaba produciendo sus frutos, que 
más tarde serían transformados en vino. Por eso estas expresiones son usadas aquí. El aceite 
representa el espíritu de Dios. 

Dios había dicho que Él protegería y cuidaría a un pequeño grupo de personas que tomarían 
ciertas decisiones en medio a todo esto. Y Dios sacó a esas personas de allí y empezó a 
ayudarlas. Esto es lo que representa el tercer caballo, el caballo negro. 

Cuando abrió el Cuarto Sello, oí la voz del cuarto ser viviente que decía: “¡Ven!”. Y miré, y he 
aquí un caballo pálido… Un caballo canoso, gris. …y el que estaba montado sobre él se 
llamaba Muerte; y el Hades le seguía muy de cerca. A ellos les fue dado poder sobre la cuarta 
parte de la Terra, para matar con espada y con hambre y con pesTlencia, y por las fieras del 
campo. Y esto ocurrió en todos los lugares alrededor del donde había una congregación de la 
Iglesia de Dios. E importante entender lo que es dicho aquí en Apocalipsis porque en Zacarías 
se usa un lenguaje muy similar. Esto se refiere a los que fueron enviados por todo el mundo. 
Entendemos que los acontecimientos anunciados por el Cuarto Sellos 4enen que ver con los 
acontecimientos anunciados por los primeros tres sellos. Esas cosas simplemente siguieron 
sucediendo. No exactamente de la misma manera, pero esas cosas siguieron sucediendo. 
Como la dispersión de la Iglesia. Esas cosas sucedieron en todos los lugares del mundo donde 
había una congregación de la Iglesia de Dios. La Iglesia fue dispersada. Los primeros tres 
caballos (el cuarto). 

Creo que voy a parar por aquí hoy, en Zacarías. Espero que todos vuelvan a leer esas cosas 
aquí. Los carros, los caballos de colores, todo esto está relacionado con lo que está escrito en 
Apocalipsis 6 sobre los Sellos de Apocalipsis. 

Hablaremos sobre esto el próximo Sabbat. Yo tenía pensado concluir esta serie de sermones 
hoy, pero vamos a necesitar un sermón más para hablar sobre lo que está escrito aquí en 
Zacarías.
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